



Fachschaftsrat Mathe-Physik

Sitzungsprotokoll vom 15.01.2025

Stellvertreter sind gelistet nach Reihenfolge des Wahlergebnis.

: *abwesend* : *anwesend* : *anwesend und stimmberechtigt*

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|--|--|--|
| <input type="checkbox"/> Moritz Olbrich | <input type="checkbox"/> Turan Kiyan | <input checked="" type="checkbox"/> Alex Schiffer |
| <input type="checkbox"/> Leonie Herrmann | <input checked="" type="checkbox"/> Ticia Dreydemy | <input checked="" type="checkbox"/> Olivia Benstem |
| <input type="checkbox"/> Erik Audorf | <input type="checkbox"/> Richard Reimann | <input type="checkbox"/> Pia Suhm |
| <input type="checkbox"/> Rico Linke | <input checked="" type="checkbox"/> Linda Rautmann (16:37) | <input checked="" type="checkbox"/> Frederic Stephan |

Anwesende Stellvertreter

- Fabian Mattig
- Kyra Peikert
- Nick Günther
- Nele Eggers
- Nik Krzyzaniak
- Nici Scheel

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|---|--|---------------------------------------|
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Albrecht | <input type="checkbox"/> Sophia Dahm | <input type="checkbox"/> Moritz Koch |
| <input type="checkbox"/> Zoë Kaffarnik | <input checked="" type="checkbox"/> Kai-Uwe Müller Monllau | <input type="checkbox"/> Jasper Kluge |
| <input type="checkbox"/> Moritz Itzerott | <input type="checkbox"/> Josefin Gernoth | |
| <input type="checkbox"/> Alex Faber | <input type="checkbox"/> Sophie Heller | |

Gäste

Eric

Sitzungsleitung: Alex Schiffer

Protokollierende: Nici Scheel, Nick Günther

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 16:09 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (16:09 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (16:10 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (16:10 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (16:25 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (16:28 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (16:29 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (16:40 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:10 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (16:49 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (HH:MM Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:38 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

In letzter Sitzung festgelegt: Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den **22.01.2025** im Physik Haus statt. Die übernächste Sitzung wird am Mittwoch, den **29.01.2025** im Physik Haus statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 08.01.2025

Protokollierende: Ticia, Nik haben wir gesehen und wird angenommen

TOP 2: Alte Aufgaben

Evaluierungskommission Prof. Nejjar

- Prof. Paycha sucht studentische Vertretende (zwei Stück, m und w) für die Evaluierungskommission von Prof. Peter Nejjar
- Wir haben auf Discord gefragt, ob sich jemand dafür meldet, bisher noch nichts.
- Wir antworten Paycha erstmal und suchen weiter nach Leuten.
- Erik wird Prof. Paycha eine vorläufige Antwort schreiben.

Erstifahrt

- Man sollte sich langsam an die Organisation der Erstifahrt setzen.
- Am besten sollten wir das über einen Antrag in der Vefa machen.
- Dennys Gahrmann hatte sich bereits dafür interessiert gezeigt dabei zu helfen
- Wir schreiben in die Gruppe, dass sich ein Orgateam finden muss.
- bisher hat sich noch kein Orgateam gefunden.
- Eric hat sich da kurzfristig mit beschäftigt. Er wird das auch erstmal weiter machen und uns weiterhin informieren.
- Ticia und Eric werden sich bzgl. Finanzen noch weiter kurzschließen.

Rundmail

- wird noch etwas dauern.

TOP 3: Organisatorisches

Milena aus dem Impressum der Webseite nehmen

- Wir brauchen eine neue Verantwortliche Person, die man ins Impressum der FSR Seite schreiben kann.
- Könnte man da nicht auch den FSR ganz allgemein rein schreiben ?
- Ticia steht hintengrund schon drin, frontend wird noch geändert.

Schlüssel von Richard

- Wir sind dran den Büroschlüssel von Richard zurück zu holen.

TOP 4: Finanzbeschlüsse

Es sind 4 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge: Nick Günther, Nici Scheel. Damit sind wir beschlussfähig.

TOP 5: Post und Mails

Post

Im Physikhaus gab es einen Werbekatalog, im Mathehaus gab es nichts.

Mails

08.01. - [FSR MaPhy] Vortrag Prof. Neher am 20. Januar um 17:15

- Montag 20. Januar um 17:15 in Haus 28, Raum 0.102. Neue Materialien für die Photovoltaik - Auf der Erde und im Weltraum
- Ankündigung im Anhang
- wurde auf Discord geteilt.

08.01. - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Fakultätsrat und Antrittsvorlesung am 15. Januar 2025

- Sitzung 15. Januar 2025, ab 14:30 Uhr
- Prof. Dr. Holger Lange Antrittsvorlesung zum Thema "Angeregtes Gold: Schnelle und sehr schnelle Prozesse" findet nach der Fakultätsratssitzung statt

09.01. - [FSR MaPhy] [VeFa] Arbeitstreffen zum Mailverteiler

- Terminumfrage ist in Mail
- Nick beteiligt sich daran.

09.01. - [FSR MaPhy] [Extern]Nachhilfe-Anfrage

- Nachhilfe-Anfrage für SchülerIn im Fachabi
- wird auf Discord geteilt.

09.01. - [FSR MaPhy] [Extern]Teilnehmer*innen für Studien zum Thema Ernährung und Entscheidungsfindung gesucht- verdiene bis zu 350 €!

- zu Entscheidungen und Ernährung von des DfE
- da sind verschiedene Studien aufgelistet.
- wird nicht geteilt.

09.01. - Re: [FSR MaPhy] Angebot zum Austausch

- Leo klärt auf: Er meint nicht, dass wir juristische Unterstützung leisten. Aber der erste Schritt sei Personen, denen wir als FSR schonmal helfen könnten, an uns weiterzuleiten
- er würde das Gespräch vertagen auf, wenn so eine Situation mal eintritt
- Nehmen wir zur Kenntnis, Leo ist immer noch verwirrt.

09.01. - [FSR MaPhy] Termin-Ausschreibung Brandenburg-Stipendium Landlehrerinnen und Landlehrer

- man wird dann LehrerIn an einer brandenburger Programmschule und kriegt Geld.
- Teilen auf DC mit Warnung bzgl der Arbeitsverhältnisse bzw. Stundenlohn.

10.01. - [FSR MaPhy] [VeFa] FSR-BCE: Einladung zum QuizAbend - 16.01.2024

- hatten wir schonmal besprochen

10.01. - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Vortrag am 20.01.2025: "Neue Materialien für die Photovoltaik - Auf der Erde und im Weltraum"

- nochmal die Ankündigung
- wurde schon mehrfach geteilt auf Instagram sowie Discord

12.01. - [FSR MaPhy] Fwd: [Extern]Links

- Milena steht noch im Impressum der Website drin und möchte gerne rausgenommen werden.
- sie hat außerdem eine Frage per Mail erhalten dazu, dass ein gewisser LaTeX Link auf der Website nicht funktioniert. Sie bittet uns darauf zu antworten. Weiteres in der Mail

Linda betritt die Sitzung 16:37 12.01. - [FSR MaPhy] Altklausuren Ana LAILA 1

- Frage nach Altklausuren. Erik hat geantwortet.

12.01. - [FSR MaPhy] [Extern]Die Möwe ist gelandet

- English Drama Group der Uni Potsdam führt ab 17.1. "The Seagull" von Anton Tschechow am Neuen Palais auf.
- Flyer und reservierungslink in Mail
- der FSR kriegt 2 Freikarten als Geschenk. Wir müssen denen nur 2 Namen sagen
- Ticia und Linda kümmern sich.

12.01. - [FSR MaPhy] [VeFa] Einladung / Invitation - 246. VeFa

- am 23.01.2025 (Donnerstag) mit Beginn um 18:00 Uhr in 2.25.F1.01 auf dem Campus Golm
- Ticia und Nick gehen hin.

12.01. - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Fwd: Online-Umfrage zum Thema "Transfer zwischen Wissenschaft und Gesellschaft"

- Es gab Anfrage vom IDS Mannheim zur Umfrage. Bitter zur Weiterleitung
- wird auf Discord geteilt

TOP 6: Hochschulpolitik

Fakultätsrat

- Personaleinstellung wurde wieder an die Uni übertragen
- Pfingstwoche soll stattfinden für Praktika etc. Ruhende Lehrveranstaltungen für die Zeit.
- Diskussion um den Mintro Studiengang wegen NC Aufweichung (darüber wird dann in der StuKo [Ticia & Linda] geredet werden). Die Bio ist sehr gegen den Studiengang.

Englisch-Level im Physik-Master

- Lisa wollte auf Nick (StuKo) dies bzgl zugehen. Rand-Infos:
- Für die Bewerbung auf den Physikmaster hier benötigt man Englisch Level B2. Wenn man das nicht aus dem Abi erhält, muss man das Sprachzertifikat irgendwo machen.
- Problem nun: Die Note aus dem Abi zählt (soweit ich weiß) nicht mit in die Bewerbung. Hauptsache man hat das B2 Zertifikat auf dem Zeugnis stehen. Musste aber B2 in einem Sprachtest eigenständig erworben werden vor dem Master, zählt nicht nur, dass man B2 hat, sondern man muss die B2 Prüfung zusätzlich noch mit einer gewissen Punktzahl bestehen, um in den Physik-Master zu kommen.
- Das benachteiligt Studis, die das B2 Zertifikat nicht durch das Abitur erworben haben (weil z.B. Realschul-Abschluss,). Das sollte in der Studienordnung geändert werden, aka StuKo.
- Lisa und Nick werden sich dembezüglich noch weiter austauschen.
- Zum aktuellen Zeitpunkt ist noch keine StuKo geplant.

Wie mit Platz im Institutsrat umgehen

- Linda wird Frau Mikula dem bezüglich schreiben.

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

LäFaTa Berlin/Brandenburg

- Olivia war da.
- Protokoll existiert bei Bedarf.
- nächstes Treffen am 7.2 entweder in Potsdam oder Adlershof.
- Es wird mitgeteilt das das in Potsdam stattfinden kann.

Weiternutzung von Meta Produkten bzw. Instagram trotz neuer AGB

- <https://transparency.meta.com/de-de/policies/community-standards/hate-speech/>
- "Wir erlauben Unterstellungen von psychischer Erkrankung oder Anomalien, wenn sie auf geschlechtlicher oder sexueller Orientierung basieren, [...]"
- wollen wir Instagram trotzdem weiter nutzen ?
- Ist richtige scheiße, aktuell sollten wir es weiter nutzen, weil das die größte Reichweite für uns hat.
- Wir sollten neue Plattformen aufbauen. Mastodon, BlueSky beispielsweise.

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

die Mathe 1 Tutorin (Anna) spricht mit uns

- Es wird um Hilfe gebeten.
- Die Studis kommen nicht mit und die Vorlesung ist überzogen.
- viele Studis scheinen Angst vor der MaPhy 1 Prüfung zu haben.
- Übungsleiter*innen werden wiederholt nach Klausurinhalt gefragt.
- Es wurde sich mit Karoline getroffen bzgl der Themen aber es hat leider keine Klarheit gegeben.
- Es soll wohl dran kommen, was in der Vorlesung behandelt wurde.
- Es soll mit Jean David Jaque geredet werden. Die Lösungen sollen der Tutorin gegeben werden.

TOP 9: Sonstiges

Institut Nazi it is again

- der Institutsnazi hat wieder Sticker abgerissen/entfernt.
- "Protecting kids" Sticker ist wieder aufgetaucht.
- Aktiver aufruf zu Hassangriffen gegenüber queeren Menschen.
- Es soll auch eine Veranstaltung gemacht werden.
- Zuerst soll nachgefragt werden welche Erfahrung Leute gemacht haben.
- Darauf folgend soll auch eine größere Veranstaltung im Institut gemacht werden.
- zudem wird jetzt die Gleichstellungsbeauftragte bzw Antidiskriminierungsstelle eingeschaltet.

TOP 10: Feedback zur Sitzung

- Wir hassen Faschos
- Es wäre toll wenn die Nazis mal wieder untertauchen.

Verschobene TOPs